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ATA DA CENTÉSIMA QUINTA REUNIÃO DO CONSELHO CURADOR DA UNIVERSIDADE 1 
ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE DARCY RIBEIRO – UENF 2 

Aos quatro dias do mês de setembro de dois mil e treze, foi realizada na sala de reuniões da 3 

SECT, no Rio de Janeiro, às 11:00 horas, a centésima quinta reunião do Conselho Curador da 4 

Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, com as presenças dos 5 

seguintes conselheiros: Prof. Silvério de Paiva Freitas – Reitor, que presidiu a reunião; Sr. 6 

Maurício Falcão Aguiar – representante dos servidores técnico administrativos da UENF 7 

(indicação do CONSUNI); Prof. Arnoldo Rocha Façanha – representante do corpo docente da 8 

UENF (indicação do CONSUNI); Drª Cristina Lúcia de Barros Vianna – representante da 9 

Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão (indicação do Governo do Estado); Dr. Roberto 10 

Guimarães Boclin – representante da Secretaria de Estado de Ciência e Tecnologia (indicação do 11 

Governo do Estado); Dr. Paulo Sérgio Braga Tafner – representante da Secretaria de Estado de 12 

Fazenda (indicação do Governo do Estado). Participaram como convidados: Prof. Edson Corrêa 13 

da Silva – Vice Reitor da UENF; Prof. Manuel Vasquez Vidal Junior – Chefe de Gabinete da 14 

UENF; e Sr. Antonio Constantino de Campos – Diretor Geral de Administração da UENF. Tratou-15 

se da seguinte pauta: 1 – Aprovação da ata da 104ª reunião; 2 – Informes; 3 – Execução 16 

Orçamentária 2013; e 4 - Assuntos diversos. Dando início à reunião, o Prof. Silvério Freitas 17 

agradeceu a presença de todos. Passando ao item 1 da pauta – aprovação da Ata da 104ª 18 

reunião – o Prof. Silvério Freitas colocou em apreciação a Ata da 104ª reunião, sendo aprovada 19 

por unanimidade, após pequena modificação sugerida pelos conselheiros. Passando ao Item 2 da 20 

pauta – Informes: I - O Prof. Silvério Freitas informou que no último dia 23 de agosto houve, na 21 

UENF, uma audiência pública para tratar de assuntos de interesse da comunidade acadêmica. 22 

Disse que os Deputados Estaduais Comte Bittencourt e Marcelo Freixo participaram da referida 23 

reunião, como membros da Comissão de Educação da ALERJ, e estiveram presentes também 24 

representantes da ADUENF. Informou que na referida audiência pública foi transmitido aos 25 

deputados que as decisões tomadas pelos colegiados superiores da UENF devem ser 26 

respeitadas. O Dr. Paulo Tafner reforçou sua opinião de que o dirigente da Universidade deve 27 

seguir as decisões dos órgãos soberanos da Instituição. O Prof. Edson Corrêa esclareceu que 28 

antes da audiência pública houve uma rápida reunião com os deputados, que concordaram com 29 

as decisões do Conselho Universitário; Il - O Prof. Silvério Freitas informou ao Conselho que no 30 

dia 28 de agosto aconteceu uma reunião com representantes da UENF e da Prefeitura de 31 

Campos dos Goytacazes e que vários projetos deverão ser desenvolvidos em conjunto. Disse que 32 

a Prefeitura tem verbas específicas para projetos nas áreas de agropecuária, petróleo e gás e na 33 

área de veterinária e, havendo projetos considerados bons pela prefeitura, não haverá óbice em 34 

se firmar uma parceria; III - Continuando com os informes, o Prof. Silvério Freitas falou ao 35 
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Conselho sobre a 9ª Semana do Produtor Rural da UENF - SEPRODUR, evento que estará 36 

acontecendo dos dias 02 a 09 de setembro de 2013, com pelo menos 55 cursos oferecidos para a 37 

comunidade; IV - O Prof. Silvério Freitas informou que participou de inauguração de laboratórios 38 

de pesquisa no campus da UENF em Macaé, referente a projeto do LENEP com a participação da 39 

PETROBRÁS e ANP, que tiveram representantes presentes no evento. Disse que 40 

aproximadamente onze milhões de reais foram investidos no projeto e lamentou que embora haja 41 

estrutura física e equipamentos de ponta, há carência de recursos humanos, notadamente 42 

docentes, para utilizar todo o potencial do laboratório; V - O Prof. Silvério Freitas informou ao 43 

Conselho que no dia 03/09 aconteceu uma reunião na FAPERJ, quando tratou-se de recursos 44 

descentralizados da referida Fundação para a UENF. Disse que a UENF encaminhou à Auditoria 45 

da FAPERJ, para análise, documentos de programas da Universidade fomentados pela 46 

Fundação. Disse esperar, para breve, uma resposta positiva da Fundação, que é parceira da 47 

UENF em inúmeros projetos; VI - O Sr. Antônio Constantino informou ao Conselho que o 48 

Tribunal de Contas do Estado aprovou sem ressalvas as contas da UENF para o ano de 2011, 49 

demonstrando reconhecimento pela forma responsável e austera da UENF na aplicação de seus 50 

recursos. Passando ao Item 3 da pauta – Execução Orçamentária 2013: o Sr. Antônio 51 

Constantino apresentou o Relatório Integrado, a saber:                      52 

Orçamento UENF – 2013 53 

LOA – 2013 (QDD) 
 

Contingenciado Crédito Disponível 

R$ 29.152.747,00 
 

R$ 2.337.701,00 R$ 26.819.046,00 

Demandas sem Lastro Orçamentário 54 

Programa de Trabalho resumido 400011, Grupo de despesa 3390 

1 - Serviço de vigilância R$ 355.450,30 

2 - Serviço de limpeza R$ 13.021,40 

3 - Manutenção predial R$ 158.966,50 

4 - Material elétrico R$ 154.322,30 

5 - Serviço de condução de veículos automotores R$ 25.140,30 

TOTAL R$ 706.900,80 

1 – Complemento para pagamento do novo contrato (3 dias novembro + dezembro); 55 
2 - Previsão do índice de reajuste para a renovação de contrato; 56 
3 – Despesa para atendimento das necessidades mínimas do Campus; 57 
4 – Para dar suporte as demandas de manutenção; 58 
5 – Visando atender a unidade LENEP (Laboratório de Engenharia de Produção de Petróleo), em 59 
Macaé, pois o mesmo não possui servidor de carreira para exercer a função.  60 
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Programa de Trabalho resumido 402821, Grupo de despesa 3390 

6 - Aquisição de equipamento e mobiliário para 
o RESTAURANTE UNIVERSITÁRIO 

R$ 688.000,00 

TOTAL R$ 688.000,00 

6 – Valor necessário para finalizar a aquisição das demandas do Restaurante Universitário. As 61 
liberações dos recursos deverão ocorrer em Setembro para atender aos prazos licitatórios.  62 

Programa de Trabalho resumido 402819, Grupo de despesa 3390 

7 - Manutenção de gerador R$ 354.300,00 

TOTAL R$ 354.300,00 

7 – Visa suprir a demanda energética do LENEP, pois com as ampliações efetuadas na unidade 63 
tal investimento se faz necessário.  64 

Programa de Trabalho resumido 402821, Grupo de despesa 4490 

8 - Expansão elétrica do Campus R$ 501.573,40 

TOTAL R$ 501.573,40 

TOTAL GERAL R$ 2.250.774,20 

8 – A expansão é necessária tendo em vista que ao longo dos anos os vários laboratórios vem 65 
ampliando a quantidade de novos equipamentos o que acarreta a sobrecarga de energia, 66 
acabando por danifica-los. As liberações dos recursos deverão ocorrer em Setembro para atender 67 
aos prazos licitatórios. 68 

RELATÓRIO INTEGRADO GPAF (Gerência de Planejamento Administração e 69 
Finanças/GCOM (Gerência de Compras)/ASPLAN (Assessoria de Planejamento e 70 

Orçamento) para o EXERCÍCIO 2013 71 
 72 

COTA 1º TRI   COTA 2º TRI  COTA 3º TRI  
 R$                       
6.704.762,00  

 R$                                
6.704.761,00  

 R$                                
6.704.761,50  

EXECUTADO 1º TRI 
GPAF/ASPLAN  

EXECUTADO 2º TRI 
GPAF/ASPLAN  

 PREVISTO 3º TRI 
GPAF/ASPLAN  

 R$                                
5.873.473,37  

 R$                                
5.683.903,74  

 R$                                
5.521.433,76  

 DESPESA GCOM 
EXECUT. 1º TRI  

 DESPESA GCOM 
EXECUT. 2º TRI  

 DESPESA GCOM 
PREVISTO 3º TRI  

 R$                                   
741.165,90  

 R$                                
1.780.573,00  

 R$                                
1.361.190,34  

 EXECUTADO. GPAF + 
GCOM  

EXECUTADO GPAF + 
GCOM  

 PREV. GPAF + PREV. 
GCOM  

 R$                                
6.614.639,27  

 R$                                
7.464.476,74  

 R$                                
6.882.624,10  

 CRÉDITO 1º TRI   DÉBITO 2º TRI   DÉBIITO 3º TRI  
 R$                                     
90.122,73  

-R$                                   
759.715,74  

-R$                                   
177.862,60  

 73 
 74 
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 75 
 COTA 4º TRI  COTA ANO   
 R$                               
6.704.761,50  

 R$                                         
26.819.046,00  

 

 PREVISTO 4º TRI 
GPAF/ASPLAN  

 DESPESA GCOM PREVISTO 
ANO  

 

 R$                                
5.656.235,20  

 R$                                            
4.409.784,02  

 

 DESPESA GCOM 
PREVISTO 4º TRI  

 DESPESA 
GPAF/ASPLANPREVISTO ANO  

 

 R$                                   
526.854,78  

 R$                                          
22.735.046,07  

 

 PREV. GPAF + PREV. 
GCOM  

 PREV. GPAF + PREV. GCOM  
 

 R$                                
6.183.089,98  

 R$                                          
27.144.830,09  

 

 CRÉDITO 4º TRI   DÉBITO NO ANO   
 R$                                    
521.671,52  

-R$                                               
325.784,09  

 

O Sr. Antônio Constantino distribuiu cópias aos membros do Conselho Curador e explicou que 76 

nesse momento está sendo executado o 3° trimestre. Detalhou as demandas sem o devido lastro 77 

orçamentário. Disse também que o Restaurante Universitário está praticamente pronto, mas ainda 78 

faltam os equipamentos. A Dra. Cristina Vianna lembrou ao Sr. Constantino e aos demais 79 

presentes a sugestão dada em reunião anterior, sobre licitar a exploração do restaurante por 80 

particulares ou empresas, incluindo no contrato a instalação dos equipamentos necessários ao 81 

pleno funcionamento do mesmo. O Sr. Antonio Constantino disse que considera a sugestão 82 

dada, mas que tal providência poderia, ao final, encarecer o valor das refeições. Falou ainda que 83 

de todas as necessidades atuais da UENF, a expansão da capacidade elétrica da Universidade é 84 

um dos assuntos mais graves a ser enfrentados pela Instituição. O Dr. Paulo Tafner disse que 85 

nos meses de julho e agosto as receitas do Estado se mostraram decrescentes e que programas 86 

especiais serão implantados pelo Governo, onde verbas de custeio poderão ser bloqueadas. 87 

Disse, ainda, que o Conselho deve definir o que é prioritário. O Prof. Edson Corrêa ponderou que 88 

as demandas elétricas, tanto do Campus Leonel Brizola, como também do campus em Macaé, 89 

estão em caráter emergencial em face da saturação do atual sistema. Passando ao Item 4 da 90 

pauta – Assuntos Diversos: o Sr. Maurício Falcão indagou ao Reitor sobre o processo que trata 91 

da correção da distorção da tabela dos servidores, objeto de tanta ansiedade por parte dos 92 

técnicos administrativos e de apoio da Universidade. O Prof. Silvério Freitas falou que a SECT 93 

está se articulando com a SEPLAG para definir a questão. Disse também que o processo que 94 

trata dos valores pagos aos servidores que exercem cargos comissionados está sendo examinado 95 

e a demanda será tema de futuras reuniões, já que os valores pagos atualmente nunca sofreram 96 

reajuste desde a criação da Universidade. O Sr. Maurício Falcão também indagou ao Reitor o 97 
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motivo de haver apenas um dos centros de convivência da UENF em funcionamento, o que 98 

claramente não atende a demanda existente. O Prof. Silvério Freitas disse que há uma questão 99 

judicial em andamento envolvendo o último locatário que explorava fornecimento de lanches na 100 

referida área, não sendo possível, no momento, a liberação do espaço para um novo 101 

empreendedor na área mencionada. Nada mais havendo a tratar, o Prof. Silvério Freitas 102 

agradeceu a todos e encerrou a reunião às 13:30 horas. 103 

 104 

  105 

Prof. Silvério de Paiva Freitas  106 
Reitor 107 

  108 

 109 

  Dr. Roberto Guimarães Boclin                                        Cristina Lucia de Barros Vianna       110 
      Representante da SECT                                             Representante da SEPLAG 111 
 112 

 113 

        Paulo Sérgio Braga Tafner                                          Prof. Arnoldo Rocha Façanha 114 
        Representante da SEFAZ                                          Representante do corpo Docente 115 

 116 

 117 

                    Maurício Falcão Aguiar                                                Antonio Carlos Pinto                                              118 
Representante do corpo Técnico-Administrativo                              Secretário ad hoc                    119 


